

A N F R A G E von Urs Wegmann (SVP Neftenbach), Martin Huber (FDP Neftenbach)

Betreffend Abschaffung der periodischen Abgaskontrolle bei neuen Traktoren

Personenwagen, welche bereits mit einem anerkannten On-Board-Diagnosesystem, OBD, ausgerüstet sind, müssen nicht mehr alle zwei Jahre zur obligatorischen Abgaswartung bzw. zum Abgastest in die Werkstatt. Auch bei schweren Motorwagen, welche mindestens die Euro-4-Norm erfüllen und nach dem 30. September 2006 in Verkehr gesetzt wurden, sind von einer solchen Kontrolle befreit.

Bei den neuen Traktoren gibt es keine Erleichterung bei der Abgaskontrolle, obschon auch deren Motoren auf höchstem technologischem Niveau sind und die geforderten Abgasnormen, aktuell Stufe V, erfüllen müssen.

Wir bitten den Regierungsrat um Beantwortung folgender Fragen:

1. Welches sind die Gründe, weshalb bei neuen Traktoren am Abgastest festgehalten wird?
2. Fehlt bei neuen Traktoren ein On-Board-Diagnosesystem, OBD?
3. Kann der Kanton diese Bestimmung ändern? Wenn nein, würde sich der Regierungsrat beim Bund einsetzen für die Abschaffung des periodischen Abgastestet bei neuen Traktoren?

Urs Wegmann
Martin Huber